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Protokoll  

zur Sitzung des Ortschaftsrates Oppin 
in öffentlicher Sitzung 

 
Datum: 13.02.2023     Zeit:  18.00 – 19.30 Uhr 
 

Ort: Freiwillige Feuerwehr Oppin 
  

 
anwesende Mitglieder Ortschaftsrat:  

Behr, Jürgen  

Braune, Ronald 

Däumler, Lutz 

Kirsten, Harry 

Leiter, Michaela 

Peschek, Andre 

Zabel-Schulz, Ilka  

 

von der Verwaltung: 

Halfpap, Tobias 

Neubert, Johannes 
 

 
anwesende Gäste: 

Bär, Frank 

Gonschorek, Ralf  

Krake, Annett 

Schmidt, Friedhelm 

Tümpel, Brigitte 

 

 

Tagesordnung der öffentlichen Sitzung 
 

1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung   

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit   

3. Bestätigung der Tagesordnung der öffentlichen Sitzung 

4. Bestätigung des Sitzungsprotokolls öffentlicher Teil vom 09.01.2023 

5. Einwohnerfragestunde 

6. Informationen der Ortsbürgermeisterin 
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7. Anfrage der Ortschaftsräte 

8. Sonstige Informationen / Anfragen 

 

Ortsbürgermeisterin    Protokollant/in  

Michaela Leiter     Ilka Zabel-Schulz 
 
 
 

1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 

Frau Leiter eröffnet die öffentliche Sitzung und begrüßt die anwesenden Gäste und 

Ortschaftsräte. 

 

2. Feststellen der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der Anwesenheit 

und Beschlussfähigkeit 

Die ordnungsgemäße Einberufung, die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit mit 

8 Stimmen werden festgestellt. 

 

3. Bestätigung der Tagesordnung der öffentlichen Sitzung 

Die Tagesordnung wird durch die anwesenden Ortschaftsräte bestätigt. 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 8  Nein-Stimmen: 0  Enthaltungen: 0 

 

4. Bestätigung des Sitzungsprotokolls öffentlicher Teil vom 09.01.2023 

Das Protokoll der öffentlichen Sitzung vom 09.01.2023 wird durch die anwesenden 
Ortschaftsräte bestätigt. 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen:8  Nein-Stimmen: 0  Enthaltungen: 0 

 

5. Einwohnerfragestunde 

Herr Bär: 

Lindenallee geht wieder von vorne los  schildert Situation 

Borde wurden am Rand rausgesägt, damit Linden Wasser bekommen 

Nach Sanierung wird Belag weich, Steine werden rausgefahren 

Schreiben liegt vor, dass Auflage vom Landkreis an Landsberg zur regelmäßigen 
Straßenreinigung 
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 Lutz Däumler erläutert Sachverhalt Herrn Halfpap  

 Herr Halfpap wird gebeten, sich in der Verwaltung durch 
Akteneinsicht sachkundig machen, damit Bürger abschließenden 

Bescheid von Landsberg bekommen 

Für Gasanschluss musste zum Verschließen des Schachts extra 
wasserdurchlässiger Asphalt verwendet werden. 

 

Durch Parken auf öffentlichen Grünflächen werden diese massiv zerfahren, 

Schwerpunkt bildet hier der Sportplatz zu Fußballspielen sowie die Pächter der 
Gartenanlage 

 Meldung an Verwaltung, Kontrollen durch Ordnungsamt  

 

Frau Krake: 

Mussten 6 Linden tatsächlich gefällt werden oder hätte das durch sachgerechte 

Sanierung verhindert werden können? 

 

Schlägt vor, auf dem Windmühlenweg von der Lindenallee bis zur Kreuzung 
Maschwitzer Weg als „Bürgerprojekt“ Bäume zu pflanzen? 

 Erklärt sich bereit, als Verantwortliche ein Projekt zu erarbeiten. 

 

Herr Schmidt 

Sträucher ragen auf Fußweg Hauptstr. / Ecke Dessauer Str.  müssen dringend 
verschnitten werden 

 Frau Tümpel: wurde bereits erledigt 

 

Schlechte Einsicht aus Friedensstr. auf Dessauer Str.  

 Herr Däumler: Sichtdreieck Höhe der Sträucher muss geprüft werden 
 Bitte an Herrn Halfpap zur Info an Ordnungsamt zur Kontrolle  

 

Frau Tümpel 

Neuer Raum des Heimatgeschichtsvereins wird offenbar von anderen genutzt, 

ohne Kenntnis des Heimatgeschichtsvereins am Mieter; Fenster Toilette steht 
mehrfach – auch über Nacht – offen 

Heizung noch nicht repariert 

Keine Kommunikation von Landsberg, keine Reaktion über E-Mails 

 

Parkfest 

Es muss vorher Begehung durch Baumsachverständigen zur Kontrolle erfolgen  

 Info an Herr Halfpap 

 

Herr Däumler 

Dank an Herrn Halfpap, dass er zur OR-Sitzung anwesend ist 
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Oberste Priorität hat für den OR die Planung und Realisierung des Gehweges von 

der Feuerwehr zum Gewerbeamt Hallesches Dreieck 

Es müssen dringend finanzielle Mittel eingeplant werden, da Auszubildende / 
Mitarbeiter des Gewerbegebietes den ÖPNV nutzen und für den Weg von der 

Bushaltestelle Dessauer Str. zum Gewerbegebiet die stark befahrende Dessauer 
Str. nutzen müssen. 

 Die Verwaltung wird gebeten, die finanziellen Mittel im Haushalt 

einzustellen 

 

Herr Gonschorek 

LKW-Verkehr PreZero startet 4.05 Uhr, dadurch extreme Lärmbelästigung in der 
Gutenberger Str., der Fußweg ist kaputt, kann bei derzeitigem Wetter kaum 

begangen werden, weiterhin wäre der Grünwuchs zu beseitigen  

 Info zur Prüfung an Ordnungsamt 

 

Herr Gonschorek hat die Alte Schule gekauft und sein Grundstück entsprechend 
eingezäunt, wodurch einige Parkplätz weggefallen sind, die bisher von Patienten 

der Arztpraxis genutzt wurden. 

Es könnten aus seiner Sicht vor der Arztpraxis einige Kurzzeitparkplätze für die 
Zeit des Arztbesuches geschaffen werden. 

Es sollte durch die Verwaltung mit dem Praxisteam gesprochen werden, um die 

Patienten darauf hinzuwiesen, dass bei Bedarf auch die ausgewiesenen 
Parkplätze in der Brunnengasse zu nutzen sind. 

 Information an Ordnungsamt, Prüfung Anbringen Beschilderung, 
dass Patienten und Friedhofsbesucher die öffentlichen Parkplätze 

in der Brunnengasse zu nutzen sind. 

 

6. Informationen der Ortsbürgermeisterin 

Geschwindigkeitsanlagen sind bestellt im Oktober 2022, Frau Schräpler aktuell 

nicht im Dienst; es kann keine Aussage zum Bearbeitungsstand erfolgen. 
Durch Frau Leiter wurde Frau Moron als Vertreterin von Frau Schräpler gebeten, 

sich um diesen Sachverhalt zu kümmern und den OR zu informieren. 
 
Es liegen folgende Anträge auf Zuwendung des Ortsbudgets vor: 

 
Antrag HGV für Parkfest iHv 5.000,00 €  

Und Vereinsarbeit 500,00 € 
(höhere Beträge werden nachverhandelt) 
 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen:8  Nein-Stimmen: 0  Enthaltungen: 0 

 
Antrag Feuerwehrförderverein 1.200,00 € 

Antrag Jugendfeuer 500,00 € 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen:8  Nein-Stimmen: 0  Enthaltungen: 0 
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7. Anfragen der Ortschaftsräte 

Herr Kirsten: 

Informiert über die Vorstellung Radwegekonzept „Wettiner Route“ vom 
20.01.2023 

Kein Neubau, sondern Nutzung vorhandener Radwege und wenig befahrener 

Straßen 

o www.wettiner-weg.de soll Mitte Mai 2023 freigeschaltet werden 

o Bekanntes Portal für Wanderer 

o Weitere Fördermittel sollen für Wegweiser und Stelen verwendet werden 

o Ziel: mehr Touristen anziehen / Bekanntmachung vorhandener 

Sehenswürdigkeiten 

 

Herr Däumler: 

Prezero hat betrieblichen Ausbauten vorgenommen, damit erhöhter LKW-Verkehr 
in der Gutenberger Str. (10 Minuten Takt) 

Umfahrung mit Frau Werner vorbesprochen  

 Bitte an Herrn Halfpap, sich in Sachstand einzuarbeiten und über 

das Ergebnis zu informieren  

 

Flächennutzungsplan steht fest, kann nicht verändert werden, dadurch ist keine 
Wohnbebauung mehr möglich, betrifft zum großen Teil Mitglieder der FFW Oppin  

Keine Einkaufsmöglichkeit vorhanden 

 

Gewerbegebiet Flugplatz wird zugemüllt 

Perspektivisch muss Fußweg zum Flugplatz realisiert werden 

Flugplatz würde Grundstückssteifen abtreten 

 

Konzept von Herrn Neubert zur Beleuchtung in Landsberg scheitert aktuell an 
Finanzierung  

 

8. Sonstige Informationen / Anfragen 

Herr Halfpap teilt mit, dass der Bürgerservice umgestaltet werden soll. Dabei ist 
geplant, dass Bürger an einem Tag auch ohne vorherigen Termin im 

Bürgerservice vorsprechen können. 
 

  

      

Ortsbürgermeisterin    Protokollant/in  

http://www.wettiner-weg.de/
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Anlage zum Protokoll  

 

aus der Sitzung des Ortschaftsrates Oppin vom 09.01.2023 - öffentlicher 
Teil  

 
Zu TOP 5:  

Thema Lindenallee  

 Herr Halfpap wird gebeten, sich in der Verwaltung durch Akteneinsicht 

sachkundig machen, damit Bürger abschließenden Bescheid von Landsberg 
bekommen 

 

Parksituation auf öffentlichen Grünflächen und Grünwuchs Dessauer Str. / Ecke 
Friedensstr. sowie Gutenberger Str. 

 Meldung an Verwaltung, Kontrollen durch Ordnungsamt  

 

Realisierung Gehweg von Feuerwehr zum Gewerbeamt Hallesches Dreieck 

 Die Verwaltung wird gebeten, die finanziellen Mittel im Haushalt 
einzustellen 

 

Parkplatz Arztpraxis / kirchlicher Friedhof 

 Information an Ordnungsamt, Prüfung Anbringen Beschilderung, dass 
Patienten und Friedhofsbesucher die öffentlichen Parkplätze in der 
Brunnengasse zu nutzen sind. 

 

Zu TOP 7: 

Umgehungsstraße Gutenberger Str. / Hintereingang Prezero und Sand + Kies  

 Die Verwaltung wird gebeten, den Ortschaftsrat über den aktuellen Stand 
zu informieren. 

 

 

 

       
Ortsbürgermeisterin    Protokollant/in  

 


